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Mañanase inauguraráenelPala-
ciodeCongresosdeBarcelona
laXXXIVedicióndelCongre-
sode la SociedadEspañolade
BioquímicayBiologíaMolecu-

lar.Paraprofundizarenlasituaciónactualyenlas
perspectivasde futurodeestasdisciplinascientí-
ficasenEspaña,hablamosconelpresidentede la
institución:MiguelÁngeldelaRosaAcosta.

¿Cuáles fueron los objetivos fundacio-
nales de la Sociedad Española de Bio-
químicayBiologíaMolecular?
•Nuestra institución nació para congregar y
unir a los bioquímicos inicialmente y, después
deunosaños, tambiéna losbiólogosmolecula-
res. La unidad interna dentro de nuestra pro-
fesión era imprescindible para lograr alcanzar
una presencia internacional importante. Un
hito que conseguimos rápidamente, como de-
muestra que en 1.969 el Congreso Internacio-
nal de la Federación Europea de Sociedades
deBioquímica secelebróenEspaña.
Dentro de nuestros objetivos fundacionales
también podríamos destacar que queríamos
mejorar la docencia en las universidades, fo-
mentar la investigación y dar a conocer nues-
tro trabajoa la sociedad.

Por su experiencia, ¿qué valoración
haría del avance de esta ciencia en
España?
•El camino recorrido ha sido inmenso desde
todos los puntos de vista, tanto en la calidad,

como en la cantidad.Hay que tener en cuenta
que el nivel de la bioquímica y la biologíamo-
lecular enEspaña está ampliamente reconoci-
doanivel internacionaldesdehaceaños.
En este campo, la política científica de estos
últimos25añoshasupuestounapoyodecisivo
para lograr este importante avance. En estos
últimosmeses hemos vivido como el Congre-
so aprobó la nueva Ley de la Ciencia casi por
unanimidad. Un paso que esperamos que se
convierta en un importante impulso para po-
dercontinuarconesteavance.

Yaquehablamosdemedidaspolíticas,
y en lo que se refiere a la inversiónen
investigacióny formación, ¿quéaccio-
nescreequedebería tomarelgobierno
enestasépocadecrisis?
•Precisamente es en losmomentos de vacas
flacas cuando se debe gobernar estableciendo
prioridades.Y, desdemipuntodevista, dentro
de esas prioridades debería encontrarse siem-
pre en uno de los primeros lugares la investi-
gacióny la ciencia.

Del seis al ochodeSeptiembre tendrá
lugar en Barcelona el XXXIV Congre-
so de la SEBBM. ¿Qué logros esperan
alcanzar con la celebración de este
evento?
• En este congreso esperamos contar con la
asistencia de unos 1.000 participantes.Hemos
apostado fuertemente por la ciudad de Barce-
lona ypor llevarlo a cabo en el Palacio deCon-

gresos del recinto ferial para facilitar la pre-
senciade lasempresas.Nosotros somosplena-
mente conscientesdeque la cienciano sepue-
de quedar en los laboratorios, tiene que salir a
la calle. Y la mejor forma de lograrlo es au-
mentar nuestra relación con los sectores in-
dustriales para dar a conocer nuestras investi-
gacionesen todos los ámbitosde la sociedad.
Uno de losmás importantes objetivos que nos
hemosmarcado para esta XXXIV edición del
congreso es fomentar el acceso de los bioquí-
micosmás jóvenes. Para lograrlo, entre otras
medidas, hemos decidido reducir al máximo
la cuota de asistencia al evento y promover
más de 100 bolsas para ayudar a los becarios a
asumir los gastos del viaje. El futuro de la bio-
química y de la biologíamolecular es de ellos.
Por ello, queremos facilitarles que puedan in-
teraccionar con prestigiosos científicos a nivel
internacional.

¿Cuáles son losprincipalesactosquese
desarrollarándentrodelcongreso?
•Al tratarse de un congreso, en primer lugar
debemos comenzarhablandode los conferen-
ciantes. Como no tenemos espacio suficiente,
me gustaría destacar a los dos prestigiosos
científicos que realizarán los discursos de
apertura y de clausura del evento: Sir Philip
Cohen y Sir TomBlundell. Aprovechando su
presencia enEspaña, les haremos a los dos so-
ciosdehonorde laSEBBM.
Porotraparte, comounade las claras apuestas
de nuestra sociedad es establecer contactos

con otras instituciones internacionales, tene-
mosconveniospermanentesestablecidospara
el intercambio de conferenciantes deArgenti-
na,Chile,MéxicoyPortugal.
Por último, durante el desarrollo del congreso
entregaremos varios premios. Losmás impor-
tantesson lossiguientes:
-Mejorartículo
-Premioa lamejorcomunicaciónenpanel
-Mejor trayectoria curricular para jóvenes
investigadores

-Mejorbioquímicoemprendedor
-Mejor imagenfotográficacientífica

Aunque hastamañana no se inaugu-
rará la XXXIV edición, ustedes ya es-
tán trabajando en el congreso del año
que viene. Un evento que se desarro-
llará en Sevilla del 4 al 9 de Septiem-
bre de 2.012 y que tendráuna gran re-
levanciaanivel internacional.
•Así es. El próximo añonuestro congreso va a
coincidir con elXXIICongreso Internacional
deBioquímica yBiologíaMolecular que orga-
niza cada tres años laUnión Internacional de
Bioquímica yBiologíaMolecular. Se trata de la
primera vez que este eventomundial se cele-
brará enEspaña, lo que supondrá la participa-
ción de variosmiles de científicos delmás alto
nivel.
Además, la FederaciónEuropea de Sociedades
de Bioquímica decidió también celebrar su
congreso anual en Sevilla para hacerlo coinci-
dir con el de laUnión Internacional. La verdad
es que es un auténtico privilegio poder decir
que durante una semana Sevilla –y, por ende,
España- será la capitalmundial de labioquími-
cay labiologíamolecular.

Actualmente, ¿qué líneas de trabajo
está siguiendo laSEBBM?
•La bioquímica es un área de conocimiento
enormemente activa. Desde nuestra sociedad
no definimos una política científica como tal.
Sonlospropiossocios losqueorientansus líne-
asde investigación.
La labor que sí que realizamos desde la
SEBBMes la de dividir los diferentes grupos
de investigación por áreas para favorecer la in-
teracción entre los distintos laboratorios. Esta
forma de trabajar facilita la existencia de una
enorme diversidad temática que ayuda a los
científicos a abordar los distintos proyectos de
unamaneramultidisciplinar.

¿Cuáles son las aplicacionesmás des-
tacadas que han desarrollado para la
sociedadactual?
• Son varios los aspectos prácticos aplicados
de las investigaciones que se pueden resaltar.
Lospodemosdividirentrescampos:
- Dentro de la biomedicina podemos hablar
de las basesmoleculares de las enfermeda-
des. Estudiamos las causas y el origende las
dolencias para buscar las soluciones más
apropiadas.

- En el campo de la biotecnología estamos
centrados en todo lo relacionadoconelme-
dio ambiente, los organismosmodificados
genéticamente, la agricultura y la secuen-
ciacióndelgenoma.

- En lo que se refiere al sector farmacéutico,
hemos participado en diferentes proyectos
encaminados a la producción demedica-
mentos innovadores.

MÁS INFORMACIÓN
www.sebbm.es

www.sebbmbcn2011.com
Tel. 91 561 33 81

Entrevista:MiguelÁngelde laRosaAcosta,Presidentede laSociedadEspañoladeBioquímica
yBiologíaMolecular

“La cienciano sepuede
quedar en los laboratorios,
tieneque salir a la calle”

DEL6A8DESEPTIEMBRE:XXXIVCONGRESODELASEBBM


